

Quelques données et quelques chiffres sur la canonisation

Un prêtre Philippin de 99 ans sera le 6 octobre prochain place saint Pierre. 37 chorales participeront à la cérémonie. Les groupes de pèlerins proviennent de 84 pays. La canonisation sera retransmise en direct par 29 chaînes de télévision sur les 5 continents. Voici quelques données et chiffres sur la canonisation, qui sont complétés dans cet article.

20/10/2002

Les canonisations de Jean-Paul II

Celle de Josémaría Escrivá sera la 468ème canonisation proclamée par Jean-Paul II. Les derniers saints canonisés ont été Juan Diego Cuauhtlatoatzin (Mexico, 31 juillet 2002), Pedro de San José de Betancur (Guatemala, 30 juillet 2002) et Padre Pio (Rome, 16 juin 2002). Auparavant, depuis l'institution de la Congrégation pour les Causes des saints (anciennement appelée Congrégation des Rites) en 1968 jusqu'au commencement du pontificat de Jean-Paul II, il y avait 296 saints. Lors de son pontificat, Jean-Paul II a canonisé 467 saints, parmi lesquels 400 sont des martyrs.

Participants

D'après les données disponibles à ce jour, le Comité organisateur estime la participation entre 230 000 et 250 000 personnes. Elles se rendront à la canonisation par leur propre moyen, ou au sein des pèlerinages organisés par les paroisses, des centres culturels et autres groupes.

Pays

Selon les estimations du Comité, les groupes de pèlerins proviennent de 84 pays. Pour un tiers, il s'agit d'italiens. Un autre tiers provient du reste de l'Europe, et le dernier tiers des autres continents. Les groupes les plus nombreux proviennent, en dehors de l'Italie, des pays suivants : Espagne, France, États-Unis, Mexique, Allemagne, Brésil, Pologne et Philippines.

Les jeunes et les volontaires

40% des participants sont des jeunes hébergés dans des campings, des

gymnases, des paroisses ou d'autres lieux de Rome et de sa périphérie. De plus, 1 850 volontaires (500 sont romains) collaborent avec la Protection Civile, la mairie de Rome et les forces de l'ordre. Les volontaires contribueront à l'accueil des pèlerins dans les lieux de grande affluence : aéroports de Fiumicino et Ciampino, Gare de Termini, port de Civitavecchia, Place Saint-Pierre, basilique de Saint-Eugène, etc..

Assister les personnes malades, aider les services médicaux, gérer les flux de personnes, veiller à l'ordre et à la propreté sur la Place Saint-Pierre , être présent aux points d'information et répondre aux demandes sur le numéro de téléphone d'assistance aux pèlerins (Tél. 06 68164477) font partie de leurs principales responsabilités.

Les personnes âgées

Un des pèlerins les plus âgés sera l'abbé **Quirino Glorioso**, 99 ans, prêtre du diocèse de Laguna aux Philippines. Il raconte que ses paroissiens, connaissant sa dévotion pour le nouveau saint, ont organisé une collecte pour lui payer le voyage. « Je ne suis jamais allé à Rome, et je suis très content de pouvoir réaliser mon désir de voir le pape et d'assister à la canonisation de Josémaria Escriva. » Il ajoute ensuite : « Josémaria a 100 ans et il est déjà saint ; j'ai 99 ans et... je suis encore ici. » Près de l'autel se trouvera aussi le cardinal le plus âgé, le jésuite **Adam Kozlowiecki**, né en Pologne en 1911, habitant actuellement en Zambie.

Teresa Funes, 82 ans, va parcourir 1 800 km en car pour arriver à Rome depuis le village de Baza (Espagne). « Je désirai ardemment être présente à la canonisation, mais je n'avais rien dit à personne », se rappelle-t-elle.

Ses enfants lui ont fait une surprise et ont organisé un voyage à étapes en car. « Dans le car, on peut bouger les pieds, et on peut s'arrêter toutes les deux heures pour se dégourdir les jambes, car je ne veux pas que mon cœur et mes jambes me fassent de mauvaises plaisanteries... »

Des participants d'autres religions

À la demande du bienheureux Josémaria, en 1950, le saint-siège donna son approbation afin que même des non-catholiques puissent être admis comme coopérateurs de l'Opus Dei. Depuis lors, de nombreuse personnes d'autres confessions chrétiennes, et même d'autres religions, ont collaboré aux activités de l'Opus Dei. Ils seront bien représentés le 6 octobre : on annonce les participations des personnalités suivantes : **Hinrich Bues**, pasteur protestant de Hambourg (Allemagne) ; le poète russe **Alik**

Zorin avec un groupe d'orthodoxes provenant de Russie ; monsieur **Tapio Aho-Kallio**, professeur de religion luthérienne dans une école d'Helsinki (Finlande) et d'autres luthérien venus de Suède et de Norvège ; le peintre chinois **Gary Chu** ; un couple anglican du Nigeria, monsieur **Gbenro Adegbola** et madame **Funso Adegbola** ; etc..

« Bienvenue chez moi »

C'est le nom du programme d'accueil pour les pèlerins qui ne peuvent pas faire face aux dépenses d'hébergement. Près de 950 familles romaines ont ouvert leurs portes aux pèlerins. Plus de 12 000 participants seront aussi accueillis dans des paroisses et des écoles de Rome et ses environs, la région du Lazio.

Harambee 2002

« **Harambee** » signifie en swahili « Tous ensemble ». C'est le nom du

fond de solidarité voulu par le Comité organisateur de la canonisation destiné à financer des projets d'éducation en Afrique à l'aide des dons faits par les pèlerins du 6 octobre et par tous ceux qui voudront donner. Une enveloppe sera distribuée pour y mettre un minimum de 5 euros dans ce but.

Les chorales

1 200 voix appartenant à 37 chorales chanteront pendant les cérémonies liturgiques du 6 et 7 octobre. En plus de la chorale de la chapelle Sixtine, il y en aura d'autres provenant de paroisses, associations et centres culturels des pays suivants : Suède, Guatemala, Canada, Chine, Espagne, Philippines, Côte d'Ivoire, Mexique, Pologne, Japon, Kenya, Liban, Pérou, Irlande et Portugal. Parmi les chœurs italiens, se trouveront les membres de la chorale « Virgo Fidelis » des carabiniers, du chœur romain «

Cantores in Laetitia », la chorale de l'Université Libre Campus Biomédicale, les chorales « Canticorum Jubilo » et « Concentus Larii » (Côme), etc.. Parmi les solistes, il y aura la soprano mexicaine María Eugenia Mendoza, la soprano portugaise Conceição Galante, les ténors Daniel Madigan (Australie), Ignace Esteban (Espagne) et Igor Glushkov (Kazakhstan).

Les malades

Les files de devant sont réservées aux 450 malades en chaise roulante. De plus, comme cela avait été conseillé, beaucoup de personnes âgées utiliseront des chaises pliables en carton.

Traductions

La canonisation et la messe d'action de grâces du 7 octobre auront une traduction simultanée en français, anglais, polonais, portugais,

espagnol, et allemand sur différentes fréquences de Radio Vatican. Il a été conseillé aux participants de venir avec une petite radio de poche.

Une traduction simultanée pour les malentendants sera aussi fournie.

Retransmissions

Grâce à la co-production de la télévision vaticane et de la RAI, le cérémonie sera retransmise en direct sur 29 chaînes sur les cinq continents.

Pour les pèlerins, il y aura 7 écrans géants placés entre la Place Pie XII et la Via della Conciliazione.

La cérémonie de canonisation pourra également être suivie sur Internet, sur le site www.vatican.va.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-fr/article/quelques-
donnees-et-quelques-chiffres-sur-la-
canonisation/](https://opusdei.org/fr-fr/article/quelques-donnees-et-quelques-chiffres-sur-la-canonisation/) (22/02/2026)